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这个周期，
山东乒乓成绩不错

里约奥运会上，山东为
国乒输送的张继科、李晓霞
分别带领男女乒乓球队夺得
团体冠军，两人还各自获得
单打银牌，很好地完成了帮
助中国队包揽乒乓球金牌的
任务，是国乒之中当之无愧
的灵魂人物。

说起山东乒乓球里约
奥运会上2金2银的成绩，乔
云萍觉得已经很不错，“当
然，单打只拿到银牌看似有
些遗憾，但其实对他俩来说
已经很不容易。”说起赛前
对张继科和李晓霞入选的
质疑，乔云萍认为“这个阵
容是国家队从技术、心理、
大赛经验综合考虑得到的
结果。虽然张继科因为伤病
困扰在去年一年的状态没
能达到最好，到热身赛时还
是有起伏，但是国家队考虑
到前几年他的综合表现，在
世界大赛，特别是在上一届
奥运会上表现出对高水准
大赛的把握能力还是决定
让这位世锦赛、世界杯、奥
运会大满贯得主来出战男
单。”

乔云萍说，“我国乒乓
球实力上比其他国家都强，
拿到这样的成绩是众望所
归。这一点从团体赛上可以
明显地表现出来。我国派出
的选手不论是从大赛经验
还是场上能力都全面领先
于世界水平。至于张继科和
李晓霞单打拿到了亚军，也
都是完成了与其他中国队选
手会师决赛确保金牌的任
务，对于国家队来说，已经完
成了自己的任务。”而这样的
成绩，也完美地回击了赛前
入选的质疑。

结束比赛，
理解晓霞退役的决定

在里约奥运会之后，大
满贯得主李晓霞已经明确表
示退役，更爆出恋爱消息，而
张继科退役的传言也不时地
冒出来，对于这两位大满贯
得主，乔云萍觉得无论他们
做什么选择，她都会支持。

“过去的这一个周期，两
个孩子都太不容易了。”张继
科和李晓霞在奥运会之前都
受到伤病困扰，特别是李晓
霞萌生过退意。当时乔云萍
就给两个人做过思想工作，
尤其是对李晓霞。“因为从小
带她，对于她还是有足够的
了解。运动员很容易有这种
反复，当达到了一个最高点，
就会觉得没有目标了。正好
那年全运会又拿到了冠军，
她整个人觉得自己完成了自
己运动员的生涯，她想要退
役是很正常的，所以后来让
她休息了一段时间来考虑，
这是对于她运动员个人而
言。然而对于国家队来说，一
个运动员到达顶点了之后退
役不打了很可惜啊，拼搏了
这么多年却在最好的时候退
下来，如果能坚持的话还是
坚持下去。”作为一个有伤病
的老队员，李晓霞要想出战
本届奥运会，不但要面对自
己的年龄和身体带来的问
题，还要面临后起之秀的挑
战，因为中国乒乓球从来不
缺人才，想要继续打下去就
要付出比别人更多的努力。

“在2012年刚打完奥运会的
时候，她还觉得里约奥运会
还远，可能没考虑太多，随着
里约奥运会越来越近，我再
跟她讲这件事，跟她分析利
弊，她还是决定克服困难参
加本次奥运会。”

乔云萍认为，虽然李晓
霞这次没有拿到女单冠军，
但是从她个人状态来讲，她

比2012年奥运夺冠时更好，
特别是在场上的状态比以前
更加成熟。而如今里约奥运
会也结束了，年纪也不小的
李晓霞再次做出退役的决
定，这一次，乔云萍选择理解
和支持。

下个周期，
期待小将快速成长

其实中国乒乓球目前全
面地高于世界水平，而这一
次国乒再次在奥运会上包揽
四金，让很多人都担忧乒乓
球这个项目在奥运的地位。
但乔云萍认为我国在世界乒
乓球比赛上有垄断般的统治
力，但是不用担心乒乓球会被
逐出奥运会，“乒乓球的收视
率，每个协会的参与度，在奥
运会是排在前三名的，世界对
于乒乓球的关注度是很高的，
而且五大洲都会有队伍参加，
所以不用担心乒乓球会被逐
出奥运会。”

里约奥运会已经结束，
而乔云萍自然也将目光盯向
了四年后的东京奥运会。培
养出张继科和李晓霞两位大
满贯得主，未来，山东乒乓球
有没有新的领军人物？

“其实我们山东不缺乒
乓球人才。”谈到山东乒乓球
的梯队建设，乔云萍表示，梯
队建设很成熟，后备人才也
比较充分。“国家队里也有我
们山东很多队员，像女队陈
梦、刘高阳、顾玉婷、顾若辰、
范思琪，男队方博、于子洋、
郭文、刘丁硕、孔令轩，他们
水平都没有问题，关键是大赛
经验需要积累，像陈梦，国家
队也给了她很多机会。”2020
年东京奥运会，乔云萍觉得还
要看国家队的选拔方式，因为
打国内比赛比国际比赛难度
大，拿全运冠军比世界冠军
难得多。希望到时候有年轻
队员能够脱颖而出，再为山
东、为国家取得好成绩。

省体育局副局长乔云萍谈山东乒乓球奥运表现

老老兵兵离离开开，，新新兵兵还还得得顶顶上上

从里约奥运会回来当
天，山东省体育局副局长乔
云萍就坐在了自己的办公室
里。看着山东乒羽中心的小
队员训练，似乎才能让乔云
萍安心。虽然过去的里约奥
运会，山东乒乓球运动员李
晓霞、张继科分别夺得一金
一银，但当比赛结束的瞬间，
这个成绩就翻篇了，等待乔
云萍的是下一个四年甚至更
长远的备战。

体育大看台

山东省第二届休闲皮划艇大赛举行

8月28日，山东省第二届休
闲皮划艇大赛在日照举行，比
赛的选手大都来自省内的业余
皮划艇爱好者。赛事设单人艇、
双人艇两大项，比赛的目的是

让业余水上运动爱好者能近距
离体验到皮划艇项目的乐趣，
进一步推动皮划艇项目在我省
的开展。

（通讯员 郭伟）

泰山登山节市场开发获突破

8月23日下午，第三十届泰
山国际登山比赛合作企业签约
仪式在泰安市全民健身中心举
行。比赛竞赛委员会与山东鲁
能亘富开发有限公司、怡宝纯

净水等9家企业签订了合作协
议，“鲁能泰山7号”项目成为比
赛总冠名。第三十届泰山国际
登山比赛将于9月6日拉开帷
幕。

潍坊体校手球队亚锦赛夺冠

近日，在第一届亚洲青少
年女子沙滩手球比赛中 ,中国
队连胜中华台北、泰国等队夺
得第一名，并获参加2017世界
青少年女子沙滩手球锦标赛资

格。此次代表中国参赛的球员
全部来自潍坊体校，主攻室内
手球的她们 ,仅训练了四个月
时间就在沙滩手球大赛上取得
佳绩。（通讯员 苗广锋）

全国青少年航海模型总决赛在日照举办

8月24日，第十七届全国青
少年航海模型总决赛在日照市
世帆赛基地举办。共有来自全国
26个省市41支代表队的1300名选

手参赛，四天的比赛中，运动员
们在航海模型制作、航海模型航
行、航海模型创新等项目上一展
身手。 （通讯员 金康）

京津冀鲁龙舟邀请赛德州开桨

8月21日,京津冀鲁龙舟邀请
赛在德州举行，本次赛事竞赛项
目分为12人龙舟200米直道竞速
和500米直道竞速，共有省内外

18支龙舟队前来参赛。龙舟邀请
赛的举办增进了与京津冀等地
区在体育与全民健身方面的交
流沟通。（通讯员 史文平）

李晓霞（左）已经决定退

役，未来山东乒乓球期待新的领

军人物，陈梦（右）责任不轻。
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